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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS RIOS JEQUITAÍ,  4 

PACUÍ E TRECHO DO SÃO FRANCISCO 5 

Ata 1ª Reunião Ordinária de 2019, realizada em 15 de fevereiro de 2019. 6 

Aos 15 dias do mês de fevereiro de 2019, às 09hs, reuniu-se o Comitê da Bacia 7 

Hidrográfica dos Rios Jequitai, Pacui e trecho do São Francisco, no auditório da 8 

11ª Regional Integrada de Segurança Pública - 11ª RISP, no município de Montes 9 

Claros/MG. Presenças: Poder Público Estadual - Titulares: Jose Renato Souto 10 

- PMMG; William César Ireno – Polícia civil de Minas Gerais, Érika Soares Batista 11 

(suplente) IGAM; Adailson de Oliveira Santos - SES. Suplentes: João Denilson de 12 

Oliveira - EMATER. Poder Publico Municipal - Titulares: José Mauricio de Melo 13 

- Prefeitura Municipal de Coração de Jesus; Adão Augusto Soares Lima - 14 

Prefeitura Municipal de Claro dos Poções; Adelson Toledo de Almeida - AMMESF; 15 

Edilberto Fernandes Pinto - Prefeitura Municipal de Buritizeiro; Maria Shirley 16 

Amorim Silva Prefeitura - Municipal de Bocaiúva. Usuários - Titulares: Lucélio de 17 

Melo Marinho - SAAE Buritizeiro; Laila Tupinambá Mota - FIEMG; Edvaldo 18 

Campos Matos - Rima Industrial S/A, Lúcio Tolentino Amaral - Sindicato de 19 

Produtores Rurais de Montes Claros; Roberto Luiz Botelho Copasa; Titular Silvano 20 

Ferreira – Codevasf. Suplentes: Anderson Souza Silva – Holcim Brasil S/A; Maria 21 

do Socorro Mendes de Almeida Carvalho - DNOCS. Sociedade Civil – Titulares: 22 

Antônio Carlos Câmara Junior - ABES; Iara Maria Soares Costa da Silveira - 23 

UNIMONTES; José Valter Alves - Associação dos Engenheiros Agrônomos do 24 

Norte de Minas. Suplentes - Simone Nassau Zuba - Conselho de 25 

Desenvolvimento Comunitário de Costelas. Convidados: Jose Marcio V. Dias - 26 

SAAE Bocaiúva, Jose Carlos F. Resende - EPAMIG/Montes Claros, Vivaldo 27 

Ferreira - Conselho Comunitário Costelas; Nicolau Fernandes da Luz - Secretário 28 

de Agricultura de Jequitai Meire Luciene Duarte - Prefeitura Municipal de Jequitai, 29 

Anderson Souza – HOLCIM BRASIL S/A- Marisa de Souza – Prefeita Municipal de 30 

Bocaiúva. Dando início à reunião o Presidente William César Ireno fez a abertura 31 

agradecendo a presença de todos. Em seguida explicou a importância deste 32 

quorum qualificado. Ainda fazendo uso da palavra, solicitou que os conselheiros e 33 

visitantes se apresentassem, concluída a apresentação dos presentes, solicitou 34 

um minuto de silêncio, em respeito às vitimas do rompimento da barragem de 35 

Brumadinho. Dando prosseguimento à reunião passou-se a discussão da ata da 36 

reunião anterior, encerrada a discussão foi colocada em votação, sendo a ata 37 

aprovada, por unanimidade e sem ressalvas a ata da reunião, do dia sete de 38 

dezembro de 2018. Em seguida o Presidente William apresentou o Presidente do 39 
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Rotary Clube Montes Claros Liberdade, Senhor Alvimar Soares que falou sobre o 40 

Projeto de arborização a ser desenvolvimento na cidade de Montes Claros, com o 41 

plantio de mudas em bairros a serem selecionados e ressaltou o forte desejo do 42 

Rotary Liberdade em estreitar o relacionamento institucional com o CBH no 43 

campo sócio ambiental. Encerrada a discussão foi colocado em votação a 44 

parceria entre co Ratary e CBH, o qual teve aprovação unânime pelo 45 

Conselheiros. Em seguida foi assinado o termo de parceria entre o Rotary Clube 46 

Montes Claros Liberdade que teve como representante o Sr Alvimar Soares e o 47 

Comitê com a finalidade de maior contribuição em trabalhos sócia ambientais. 48 

Dando prosseguimento o Presidente passou a palavra ao representante da 49 

EPAMIG, José Carlos Fialho de Resende, que apresentou o projeto de plantio de 50 

macaúbas e outras culturas, propondo uma possível parceria com o Comitê, a ser 51 

avaliada. Em seguida passou se a discussão sobre a represa da Caatinga, de 52 

domínio do INCRA que, justamente na semana passada, anterior a esta reunião, 53 

começou a esvaziar a referida barragem mesmo com as tratativas com o 54 

Ministério Publico e Judiciário, tendo acordado que não poderia fazê-lo e que o 55 

INCRA enviou ofício notificando o esvaziamento da barragem da Caatinga. 56 

Questionada se a COPASA não teria interesse em assumir a represa, foi relatado 57 

por representante da autarquia, que não, uma vez que a empresa hoje não tem 58 

interesse econômico na referia barragem e que o aporte de recurso para 59 

recuperá-la seria um valor considerável. A CODEVASF foi questionada se esta 60 

barragem não seria condicionante à barragem de Jequitaí. O representante da 61 

CODEVAF, Silvano Ferreira, argumentou que não há condicionante para a 62 

barragem da Caatinga e que a mesma foi oferecida a CODEVASF, mas ela não 63 

tem recursos para assumi-la. Edvaldo Campos Matos, da RIMA, defendeu o 64 

CBHSF6, dizendo que em momento algum o Comitê se calou diante do problema 65 

estando envolvido diretamente em todo esse processo. Adelson Toledo, da 66 

AMMESF, lembrou que desde 2010 o ex-conselheiro Ponciano, da COPASA já 67 

tinha laudo notificando para o que deveria ser feito. Jose Marcio V Dias, do SAAE-68 

Bocaiúva, falou sobre a importância da água da Caatinga para os ribeirinhos 69 

discorrendo sobre riscos e benefícios. Maria do Socorro Mendes, do DNOCS, leu 70 

oficio encaminhado pelo INCRA ao DNOCS sobre o descomissionamento da 71 

represa e pediu para disponibilizar uma apresentação e voltar a ter ampla 72 

discussão sobre o assunto, houve denuncia de mortandade de peixes, e que Rio 73 

Jequitai está baixando muito. A Senhora Marisa de Souza, Prefeita de Bocaiúva 74 

fez uma explanação sobre o assunto solicitando estudos e pareceres técnicos dos 75 

órgãos responsáveis. Foi solicitado, nesta assembléia, que fosse dado ciência 76 

desta situação ao IGAM e a ANA. Ficou definido que este assunto deveria ser 77 

levado, imediatamente, ao IGAM, solicitando audiência com a diretora geral, 78 

Marília Melo, para o próximo dia 20. Adelson lembrou e solicitou que mudasse a 79 

data, pois neste dia 20 de fevereiro, seria realizada audiência com o Ministério 80 

Público Federal, o INCRA e o mesmo participaria, como testemunha, assim como 81 

Edvaldo Campos, João Valter e a prefeita Marisa. Diante do triste episódio de 82 

Brumadinho, foi questionado sobre a segurança das barragens existentes na 83 
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região, sendo dito pelos técnicos presentes (COPASA/CODEVASF) que os dados 84 

preliminares informam que o risco de danos é pequeno para a nossa região. Foi 85 

também sugerida uma visita a captação de água, da COPASA, no rio Pacuí. 86 

Concluída a pauta o presidente, William Ireno, agradeceu a presença de todos, 87 

pelo dinamismo e dedicação e encerrou a presente reunião e eu, Ozório Oscar de 88 

Andrade Neto, auxiliar administrativo do CBH dos Rios Jequitaí Pacui e trecho do 89 

São Francisco, lavraram a presente ata que após lida e aprovada pelos presentes, 90 

será assinada por quem direito. Montes Claros, 10 de maio de 2019. 91 
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William Cesar Ireno                                                                                         José Valter Alves 94 

    Presidente                                                                                                         Vice-Presidente 95 
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Adelson Toledo de Almeida                                                                     Lúcio Tolentino Amaral 98 
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